

¡Venga tu Reino!

CONGREGATIO LEGIONARIORUM CHRISTI

DIRECTOR TERRITORIALIS

Medellín, 25 de febrero de 2022.

A los Legionarios de Cristo y a los miembros del *Regnum Christi* en Colombia, Venezuela, Ecuador, Panamá y Perú.

Estimados en Cristo:

Reciban todos un cordial saludo y la seguridad de mis oraciones.

Uno de los compromisos adquiridos por los Legionarios de Cristo para favorecer el restablecimiento de la justicia con las víctimas de abuso sexual, para seguir dando pasos en el camino de sanación y reconciliación con cada una de ellas y para construir una cultura de cero abusos, es la rendición de cuentas. En este sentido, me dirijo a ustedes para darles a conocer algunas acciones llevadas a cabo en nuestro territorio a lo largo del último año en materia de ambientes seguros.

Como es de su conocimiento, en marzo de 2021 publicamos el «*Informe anual 2020 Verdad, justicia y sanación*», y junto con éste, un listado de casos de miembros de la Congregación de los Legionarios de Cristo que han cometido abuso sexual de menores en el Territorio de Colombia-Venezuela. Dentro de este informe estaban incluidos el caso de Vladimir R. G., exlegionario removido del estado clerical, y el de un sacerdote legionario de Cristo que se presentó con código numérico con el fin de mantener el anonimato de la víctima, dado que una publicación del nombre del sacerdote podría impactar negativamente la situación personal de ésta y su privacidad.

A partir de este informe, y convencidos de la necesidad e importancia de buscar la verdad, la justicia y la sanación de las víctimas, en nuestro territorio hemos seguido llevando a cabo acciones pertinentes para determinar la posibilidad de otros casos de abuso del pasado. Como producto de esto, se han abierto dos investigaciones diferentes contra dos exreligiosos seminaristas legionarios de Cristo -que no llegaron a ordenarse sacerdotes- por presuntos casos de abuso de menores que ocurrieron por separado en 2007-2008 y en 2012 en el seminario menor de Venezuela. Ambos casos han sido puestos en conocimiento de las autoridades civiles de este país.

Recientemente se han presentado también denuncias ante las autoridades civiles venezolanas por los casos de Vladimir R.G. y del sacerdote 02, publicados en el comunicado de casos de abuso de nuestro territorio en marzo de 2021.

Atendiendo a nuestro compromiso con las víctimas, hemos buscado salir a su encuentro, y buscando también que aquellas personas que puedan tener información que aporte a estas investigaciones puedan acercarse a nosotros, hemos publicado esta actualización del [comunicado de casos de abuso del territorio de Colombia-Venezuela](#).

Adicionalmente, en nuestro compromiso por generar una cultura de protección y cuidado del menor, hemos seguido trabajando en la capacitación permanente de legionarios, consagradas, empleados, voluntarios y participantes de todas nuestras obras y apostolados, en la difusión de campañas de prevención y de concientización en materia de abuso sexual y protección de menores y

CONGREGATIO LEGIONARIORUM CHRISTI

DIRECTOR TERRITORIALIS

adultos vulnerables, y en la revisión constante de la implementación de los estándares de ambientes seguros.

El 26 de marzo de 2021 las políticas de ambientes seguros de los Legionarios de Cristo en el Territorio de Colombia-Venezuela fueron acreditadas por la agencia estadounidense [Praesidium](#), siendo la primera congregación religiosa en obtener esta acreditación en América Latina. Actualmente, se está avanzando en el mismo proceso de acreditación para la Sociedad de vida apostólica Consagradas del Regnum Christi en Colombia y Venezuela.

Desde la Coordinación de Ambientes Seguros del territorio seguimos trabajando en la implementación constante de políticas de prevención, atención y supervisión. Contamos con dos canales abiertos de escucha, denuncia y acogida a víctimas:

A través de la Coordinadora territorial de Ambientes seguros: Catalina Gallego Barbier Teléfono / WhatsApp / Telegram. (+57) 316 577 71 65 cgallego@arcol.org	En colaboración con Eshma , institución profesional e independiente especializada en atención a víctimas de abuso sexual, poder y conciencia en la Iglesia católica. ESHMA Teléfono / WhatsApp / Telegram. (+34) 615 26 36 99 escuchamos@eshma.eus
---	--

En nuestro sitio web www.regnumchristi.co/ambientes-seguros/ están disponibles los códigos de conducta para legionarios de Cristo, consagradas, empleados y voluntarios, y Plan de respuesta rápida para la atención de denuncias por abuso sexual o transgresión de límites. Asimismo, en el sitio www.ceroabusos.org se pueden consultar los datos estadísticos actualizados de los diversos territorios, las políticas de Ambientes Seguros y toda la información referente a este tema.

Durante el período de cuaresma, está prevista la publicación de nuestro Informe anual Verdad, justicia y sanación 2021, que rinde cuentas sobre los compromisos públicos en relación con la atención a víctimas de abusos y la creación de ambientes seguros a nivel internacional.

Como Congregación religiosa y como familia del Regnum Christi, expresamos una vez más nuestro rechazo y profundo dolor ante cualquier tipo de abuso. Reiteramos nuestra firme intención de seguir dando pasos concretos para salir al encuentro de las víctimas, para erradicar el abuso sexual y para generar una cultura de protección y cuidado del menor, tal como nos ha insistido el Papa Francisco.

Me despido, pidiéndoles sus oraciones y encomendándoles al amparo de nuestra Madre, la Santísima Virgen.



P. Carlos Gutiérrez, L.C.
Director territorial Legionarios de Cristo